



## **Asignó Fitch calificación A+(mex) a Querétaro**

Querétaro, Querétaro, agosto 19.- La agencia calificadora Fitch Ratings asignó la calificación de A+(mex) a la calidad crediticia del municipio de Corregidora, Querétaro con perspectiva crediticia es Estable.

Mediante un comunicado estableció que entre los factores que fundamentan la calificación destacan: la recaudación local sólida con niveles sobresalientes de ingresos propios con respecto a los ingresos totales (superior a la mediana del Grupo de Municipios calificados por Fitch, GMF), la posición de liquidez buena caracterizada por un manejo robusto del efectivo disponible así como por un nivel muy bajo de la deuda no bancaria.

Además incluye, la capacidad administrativa reflejada tanto en actualización de tasas impositivas como en la recaudación local mejorada, así como el localizarse en una región económicamente activa y dinámica en sectores ligados a la actividad manufacturera e industrial.

Por otra parte, los factores que limitan la calificación son: la evolución del gasto operacional (gasto corriente más transferencias no etiquetadas) que en los últimos años ha condicionado la generación de ahorro interno (AI, flujo libre para realizar inversión o amortizar deuda); y finalmente, mayores requerimientos de inversión para hacer frente al crecimiento demográfico.

Al 30 de junio de 2014 Corregidora no registra deuda pública ni hace uso de líneas de cadenas productivas; políticas que ha mantenido en los últimos años.

Sin embargo, en 2014 se contempla la contratación de un financiamiento hasta por MXN86 millones para financiar inversión productiva de alto impacto. Este empréstito ya fue

aprobado por la legislatura estatal. De acuerdo a nuestra metodología, los niveles de apalancamiento y sostenibilidad de este monto de deuda serían bajos y manejables de mantenerse los niveles de AI promediados en los últimos 3 años. Respecto a la posición de liquidez, la entidad refleja un saldo de caja muy favorable, equivalente al 12.3% de los ingresos totales en 2013(GMF: 4.4%).

Al cierre de 2013, Corregidora registró ingresos disponibles por MXN584 millones; mayores en 15.2% respecto a 2012 y con tasa media anual de crecimiento (tmac) para el periodo analizado 2009-2013 de 10.4%. Lo anterior, derivado de una estrategia recaudatoria mejor que permitió actualizar, agilizar, mecanizar y modernizar las tasas impositivas; principalmente del impuesto predial y del impuesto sobre adquisición de inmuebles.

En comparación con el GMF, el Municipio compara muy favorablemente en términos de su proporción de ingresos propios a totales (50% en 2013; GMF: 27.5%); así como en la recaudación del ingreso predial per cápita (MXN696 en 2013; GMF: MXN214). Al avance a junio 2014, esta propensión continúa; por ello Fitch estima que esta tendencia recaudatoria continúe en los próximos años.